

Tianqi queda fuera del comité de directores de SQM por primera vez

Las hostilidades entre SQM y Tianqi, dueña del 22% de la firma, suman y siguen. El grupo chino ha cuestionado como se negoció la alianza con Codelco en el litio y forzó dos juntas de accionistas para tratar la alianza, pero sigue exigiendo que el negocio lo voten sus accionistas. A su vez, SQM pidió a la Fiscalía Nacional Económica que se extiendan las restricciones a la presencia de Tianqi en la empresa más allá de octubre, y su presidente, Gonzalo Guerrero, cuestionó públicamente las intenciones de Tianqi en el litio.

Esta semana se sumó otra hostilidad. Renovado el directorio donde Pampa Calichera, controlada por Julio Ponce, eligió tres directores y Tianqi otros tres, más un independiente y otro, de Kowa, el directorio eligió a su presidente, otra vez Guerrero, y a los integrantes del comité de directores.

Según la ley, las sociedades anónimas deben tener un comité integrado por tres directores con varias facultades: examinar y proponer auditores, examinar remuneraciones de gerentes, proponer políticas de conflicto de interés y, lo más importante, zanjar operaciones entre partes relacionadas.

En las elecciones de directorio de 2019, 2022 y 2023, ese comité tuvo siempre a un integrante de Tianqi. El primer año fue Georges de Bourguignon, quien dejó SQM en 2022, pero volvió ahora por los chinos, y luego fue el australiano Ashley Ozols. Ahora no: el comité quedó integrado por Hernán Büchi y Gina Ocqueteau, ambos electos por Julio Ponce, y el independiente Antonio Gil. Y Tianqi quedó fuera.